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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыр прибудет "Енисейский экспресс – 2020" 
18 февраля в столицу Таймыра – город Дудинку прибудет социально-культурный десант 

краевого проекта "Енисейский экспресс – 2020". В этот день пройдут мастер-классы по 
хоровому пению, декоративно-прикладному творчеству, выставка, кинолекторий. Все 
мероприятия приурочены к 75-летию победы в Великой Отечественной войне. 

Первые мероприятия начнутся с утра и будут проходить весь день. В 11.00 в кино-
досуговом центре "Артика" состоится мастер-класс художественного руководителя 
Сибирского мужского хора Альберта Терещенко "Духовно-патриотический репертуар как 
основа хорового коллектива". Также в течение дня здесь будет работать выставочная 
экспозиция "Красноярский край в годы Великой Отечественной войны" и "Духовный подвиг 
народа" и состоится кинолекторий "Бессмертный подвиг". 

Культурная программа в этот день пройдет и в Городском центре народного творчества. 
В 14.00 здесь проведут мастер-классы по шерстяной живописи и лепке из полимерной глины. 

Центральным событием маршрута станет концерт Сибирского мужского хора, лауреата 
международных и всероссийский конкурсов и фестивалей. Он пройдет в центре "Арктика" в 
16.00. 

Социально-культурный проект "Енисейский экспресс" проводится в Красноярском крае с 
2010 года. В этом году его мероприятия приурочены к 75-летию Победы, маршрут проследует 
по 33 территориям Красноярского края. Культурный десант уже побывал в Дивногорске, 
Сосновоборске и Емельянове. 

«Красноярский край» 
 

Таймырцам предлагают оценить работу муниципальной власти и предприятий, 
оказывающих услуги населению 

Таймырцев старше 18 лет приглашают принять участие в ежегодном IT-опросе «Оценка 
деятельности руководителей». Северяне смогут оценить деятельность руководителей 
органов местного самоуправления и предприятий в сферах организации транспортного 
обслуживания, содержания автомобильных дорог и оказания жилищно-коммунальных услуг. 

Ссылка на опрос находится на официальном сайте органов местного самоуправления 
муниципального района www.taimyr24.ru в разделе «Опросы». 

Его итоги будут подведены до 1 февраля 2021 года и размещены на едином краевом 
портале «Красноярский край». Здесь же размещены результаты опроса за 2019 год. 

Отметим, IT-опрос проводится ежегодно с целью повышения результативности работы 
руководителей в соответствии с указами Президента Российской Федерации и Губернатора 
Красноярского края. 

 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Новости Дудинки и Таймыра – по новому графику 

Руководство территориального отделения ГТРК «Красноярск» информирует жителей и 
гостей Дудинки, что с 17 февраля 2020 года в эфире «Радио России» на частоте 103,7 FM 
изменится время вещания местных новостей. Радиопрограмма «Вести Таймыр» будет 
выходить шесть раз в неделю. Количество новостных выпусков в будни увеличивается до 
пяти.  По субботам они будут звучать в эфире дважды в день.  

Так, с понедельника по пятницу, радиопрограммы новостей города Дудинки и 
Таймырского муниципального района на русском языке будут выходить в эфир в 12:45 и 
17:45. Новости на русском языке и на языках народов Таймыра теперь можно будет услышать 
по будням в 07:10, 11:10, 19:10 и по субботам в 8:10 и 11:10. 
 
Руководители города и района посетили Хантайское Озеро 

11 февраля заместитель Главы города Дудинки Янина Квасова побывала в посёлке 
Хантайское Озеро. Визит в населённый пункт муниципального образования прошёл по 
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инициативе Главы района Евгения Вершинина. В поездке их сопровождали 
прокурор Таймырского муниципального района Сергей Трофимов и начальник Отдела МВД 
России по Таймырскому Долгано-Ненецкому району Сергей Григорьев. 

Руководители города и района проверили состояние посёлковой инфраструктуры, 
объектов ЖКХ, осмотрели помещения ФАПа, школы, почты, магазина. 

На встрече с активом посёлка обсуждались важные для жителей сельской глубинки 
вопросы: нехватка квалифицированных специалистов, отсутствие участковых, занятость 
школьников в летний период, увеличение количества строительных материалов для 
программы «Поселок – наш дом». Кроме этого, хантайцы обратили внимание властей на 
проблемы с доставкой корреспонденции и скоропортящихся продуктов питания, а также 
попросили оказать содействие в увеличении пассажирских рейсов в отпускной период. Все 
озвученные вопросы взяты на контроль руководителями города и района и переданы на 
проработку специалистам профильных направлений. 
 
Отправь фотографию ветерана! 

Сотрудники городского Дома культуры приглашают горожан принять участие в 
создании инсталляции «Стена памяти», в рамках военно-патриотической акции 
«Бессмертный полк».  

Для этого до 10 апреля дудинцы могут отправить фотографию  родственника – 
участника Великой Отечественной войны в мессенджеры WhatsAapp или Viber по номеру 
телефона 8-913-531-79-33 или на адрес электронной почты: izumruddudinka@yandeх.ru  
        Стенд с фотографиями ветеранов будет размещен в фойе городского Дома культуры.   
 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске пустует 3650 квартир. Около двух тысяч из них не годятся для 
проживания. 

На прошедшем сегодня заседании комиссии Норильского горсовета по городскому 
хозяйству одной из самых живо обсуждаемых тем стал доклад исполняющего обязанности 
начальника управления жилфонда администрации Норильска Дениса Вальтера о количестве 
пустующих муниципальных квартир. 

По его словам, по состоянию на 1 февраля 2020 года в городе 3650 пустующих жилых 
помещений. Из этого числа 805 квартир требуют ремонта; 543 комнаты, также нуждающиеся в 
обновлении, располагаются в 23 гостинках, которые относятся к неперспективному фонду и 
включены в проект программы реновации. Что касается отремонтированных жилых 
помещений, то сейчас в Норильске 166 комнат в гостинках и 172 квартиры готовы к 
заселению. В ближайшее время они будут распределены. 

1964 не подлежит распределению: из них 857 – это квартиры в расселяемых аварийных 
домах, подлежащих сносу; 218 помещений, требующих капремонта, 426 комнат в семи 
типовых общежитиях коридорного типа, не соответствующих требованиям законодательства; 
296 помещений, где в 2020 году ожидается проведение ремонта по муниципальной 
программе «Реформирование и модернизация ЖКХ». «Еще 167 помещений распределены, 
на них уже оформляются документы. Число пустующих помещений вскоре вырастет, потому 
что сейчас мы переселяем семьи из 529 жилых помещений пяти аварийных домов. Поскольку 
по закону при переселении из аварийного жилья должно предоставляться равноценное 
жилье, переселяем людей из вышедших из строя гостинок в отремонтированные гостинки, 
которые относятся к неперспективному жилому фонду, – пояснил Денис Вальтер. 

Пополнение жилфонда сегодня происходит за счет брошенных квартир, а также жилья от 
участников программы переселения. Нередко второе поступает в жилфонд только после 
судебных разбирательств, поскольку некоторые горожане, получив социальную выплату, не 
хотят выполнять свои обязательства и сдавать квартиры. Комнаты и квартиры с ремонтом в 
первую очередь получают те, кого город обязан обеспечить жильем: дети-сироты, жители 
аварийных домов, а также приглашенные специалисты дефицитных для города 
специальностей. Между тем в очереди на улучшение жилищных условий сегодня стоит 274 
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семьи (в 2019 году было 314, еще годом ранее – 385). В прошлом году помещения 
предоставили 50 семьям. Денис Вальтер пояснил: на скорость движения очереди влияет 
несколько важных факторов – желание людей переселиться в отремонтированное жилье и 
конкретно в Центральном районе. И нежелание людей ремонтировать помещения 
самостоятельно, отметил он. В ответ парламентарии указали на то, что предлагаемая к 
компенсации затрат на ремонт сумма очень уж невелика (максимум 160 тысяч рублей). Она 
была утверждена пят лет назад, и за эти годы по факту расходы на ремонт выросли 
значительно. Поэтому необходимо пересмотреть эту цифру в сторону увеличения. 
Представители администрации согласились с таким поручением, этот вопрос будут 
рассматривать и решать исходя из возможностей бюджета. 

Также Денис Вальтер пояснил, что другой причиной медленного движения очереди 
является игнорирование людьми необходимости приходить в жилфонд и подтверждать свой 
статус малоимущих. Законодательство же не предусматривает снятие с учета семьи в случае 
бездействия, и очередь не движется еще 45 дней с даты получения уведомления, когда 
жилые помещения могут предлагать следующим по очереди людям. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Второй телемост между топ-менеджерами и сотрудниками «Норникеля» пройдет 20 
февраля 

Вопросы для прямой линии собирает Центр обработки сообщений. Наиболее 
интересные и важные из них озвучат во время телемоста. 

Участниками диалога, как и год назад, на первой прямой линии, станут работники всех 
производственных площадок «Норникеля» от Кольского полуострова до Забайкалья. 
Общаться с сотрудниками в прямом эфире будут первый вице-президент Сергей Дяченко, 
старший вице-президент Лариса Зелькова и вице-президент Сергей Дубовицкий. 

Отправить топ-менеджерам свой вопрос можно анонимно любым удобным способом: 
WhatsApp, Viber (+7-916-000-20-02), по телефону (8-800-100-04-05), почте (vopros@nn-live.ru) 
или напрямую оставить сообщение на сайте НОРНИКЕЛЬ-LIVE. 

Стоит отметить, что год назад независимый кол-центр собрал около 900 вопросов от 
сотрудников со всех предприятий и офисов компании. Почти за два часа эфира вице-
президенты «Норникеля» успели ответить на 26 вопросов, остальные также не остались без 
внимания – на них отвечали в течение месяца, информация публиковалась на корпоративных 
площадках. В таком же формате планируется работа по итогам второй прямой линии. 

«Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Медики перешли на усиленный режим работы в Красноярске. Причина — эпидемия 
гриппа и ОРВИ. 

В Красноярске из-за эпидемии гриппа и ОРВИ бригады скорой помощи перешли на 
усиленный режим работы. Несмотря на это, горожане жалуются, что неотложку приходится 
ждать часами. На вызов по поводу высокой температуры врачи едут по 2−3 часа и сообщают 
о высокой загруженности. 

В краевом Минздраве заверяют, что к экстренным пациентам медики приедут, как и 
положено, в течение 20 минут. 

«Вызов бригады скорой медицинской помощи от граждан принимает специалист с 
медицинским образованием, собирает информацию, задает вопросы, заносит все данные в 
информационную систему. Исходя из всей этой информации, вызов может быть 
квалифицирован как экстренный, это значит, что есть непосредственная угроза жизни: 
инфаркт, инсульт, ДТП, падение с высоты и т. д. В случае, если у больного нет 
непосредственной угрозы жизни, этот вызов не относится к неотложным. Бригада 
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обязательно будет направлена на такой вызов по мере освобождения», — сообщила 
пресс-секретарь красноярской станции Скорой медицинской помощи Наталья Ковальчук. 

Добавим, что на этой неделе Роспотребнадзор объявил в Красноярске эпидемию гриппа 
и ОРВИ. Критический порог среди школьников и взрослых превышен на 12,7%, напоминает 
корреспондент Sibnovosti.ru. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Красноярский край может стать пилотной площадкой для новых самолётов 
Красноярскому краю предложили стать пилотной площадкой для отработки новых 

моделей местной и региональной авиации. Об этом 13 февраля сообщает региональный 
портал Newslab.ru. 

Предложение Минпромторга России использовать уникальность большой территории 
Красноярского края для отработки эталонной модели опытной эксплуатации вводимых 
воздушных судов российского производства было озвучено замминистра промышленности и 
торговли РФ Олегом Бочаровым во время совещания с представителями российских 
авиастроительных компаний в Красноярске. 

«В то же время тут имеются необходимые инфраструктурные, технологические и 
кадровые возможности и условия для отработки эталонной модели опытной эксплуатации 
вводимых воздушных судов российского производства», — считает Бочаров. 

Предложение Минпромторга о создании в регионе пилотной площадки поддержал 
председатель правительства Красноярского края Юрий Лапшин. По его словам, это поможет 
региону решать задачу обеспечения транспортной доступности в условиях, когда наступают 
«дедлайны по авиационной технике, у которой выходят сроки эксплуатации и которую нужно 
замещать». 

Участвовавшие в совещании представители представили легкий многоцелевой самолёт 
«Байкал» на 7−9 мест, призванный заменить легендарный Ан-2, региональный самолёт Ил-
114−300, приходящий на замену устаревшим Ан-24 и Ан-26, и несколько новых вертолётов 
разного класса от «Вертолётов России». 

ИА REGNUM 
 
Безнадзорными животными займутся муниципалитеты 

Проект закона, который наделяет органы местного самоуправления полномочиями по 
отлову и содержанию животных без владельцев, рассмотрели депутаты комитета по 
природным ресурсам и экологии Законодательного собрания края 13 февраля. 

Напомним, с 1 января 2020 года вступили нормы Федерального закона, которые 
касаются этой сферы. В декабре прошлого года на сессии Законодательного Собрания был 
принят закон, в котором полномочия в сфере обращения с безнадзорными животными 
закрепили за правительством края. Министерство экологии и рационального 
природопользования должно было разработать и принять порядки, регулирующие обращение 
с животными, деятельность приютов и государственный надзор в этой области. Уже в ходе 
обсуждения того закона у ряда депутатов возник вопрос: планирует ли ведомство как-то 
делиться полномочиями с муниципалитетами, и сколько потребуется денег на эти цели? 

В представленном на комитете новом законопроекте предлагается вернуть 
муниципалитетам часть полномочий и дополнить их новыми. До изменений в федеральном 
законодательстве подрядчики, привлеченные муниципалитетами, отлавливали безнадзорных 
животных, больных и агрессивных подвергали эвтаназии, а здоровых стерилизовали и 
отпускали. 

Теперь отлавливать животных надо с видеофиксацией, карантин для них увеличен с 
семи до десяти дней, во время которых положено двухразовое кормление. Больных и 
агрессивных животных нужно оставлять в приютах, а здоровых, после стерилизации и 
маркировки, отпускать в ту местность, где они были пойманы. Эти полномочия возлагаются 
на муниципалитеты. 
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Законопроект вызвал горячее обсуждение. Вопросы касались методики 
расчетов средств на все перечисленные выше процедуры, того, насколько объективны 
данные о количестве безнадзорных собак. 

В краевом бюджете на 2020 год на обращение с безнадзорными животными заложено 
около 42 млн рублей. Согласно пояснительной записке к законопроекту, в текущем году 
потребуется еще около 38 млн рублей дополнительно. 

Председатель комитета Александр Симановский предложил внести законопроект в 
первом чтении на сессию, чтобы учесть необходимые расходы при весенней корректировке 
бюджета. Депутаты его поддержали. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Число умерших от коронавируса в Китае достигло 1488. Почти 7 тыс. человек 
выздоровели 

Число жертв нового коронавируса в Китае достигло 1488, выздоровели 6982, количество 
зараженных составило 63 918 человек. Об этом сообщил в пятницу информационный портал 
"Ванъи" со ссылкой на данные региональных властей. 

13 февраля Государственный комитет по вопросам гигиены и здравоохранения КНР 
проинформировал о 1367 летальных исходах, 5,9 тыс. выздоровевших и 59,8 тыс. 
зараженных на территории страны. 

Среди регионов КНР первое место по числу зараженных занимает центральная 
провинция Хубэй, где впервые произошла вспышка болезни: по состоянию на утро пятницы 
количество заболевших там достигло 51986, из них 1426 умерли, 4131 вылечен и выписан из 
больниц. 

По данным "Ванъи", число зараженных коронавирусом вне Китая достигло 505 человек, 
из них двое умерли. Наибольшее количество заболевших в Японии (251), далее следуют 
Сингапур (58) и Таиланд (33). 

ТАСС 
 

Изменения в Конституцию РФ. Что предлагают политики и общественные деятели 
Президент России Владимир Путин обсудил в четверг, 13 февраля, с рабочей группой по 

внесению изменений в конституцию процедуру общероссийского голосования и сбор 
поправок ко второму чтению. Госдума приняла документ в первом чтении 23 января. Здесь вы 
можете подробнее почитать, что именно президент предложил поменять. Изначально второе 
чтение намечалось на 11 февраля, но предложений по уточнению и дополнению оказалось 
так много, что срок их сбора сдвинули до 14 февраля. 

Всего, по данным сопредседателей рабочей группы, они получили более 500 
предложений. И эксперты готовы их обсуждать еще как минимум 10–14 дней, заявила 
сопредседатель рабочей группы, директор Института законодательства и сравнительного 
правоведения при правительстве РФ Талия Хабриева. Владимир Путин на это ответил, что 
власти никуда не торопятся и депутатов действительно можно попросить отложить второе 
чтение, но и затягивать не нужно. 

Мы собрали инициативы, которые члены рабочей группы озвучили на встрече. 
Закрепить индексацию зарплат 

Председатель Общероссийского союза "Федерация независимых профсоюзов России" 
Михаил Шмаков предложил прописать в статье 75 конституции, что в стране гарантируется 
"индексация заработной платы". Владимир Путин согласился с этим предложением. 

Уточнить вопрос индексации пенсий 
Депутат Госдумы Олег Смолин напомнил, что с 2016 года выплаты работающим 

пенсионерам не индексируются, и попросил президента уточнить трактовку предложенной им 
нормы об индексации пенсий.  

Владимир Путин на это ответил, что в конституцию не стоит включать все нюансы 
индексации пенсий — это можно сделать и на уровне федеральных законов. "В конституции 
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мы все детально не пропишем. Что отфиксировать нужно, это то, что те же самые 
пенсии государство обязано индексировать, чтобы не было никакой лазейки этого не сделать 
вообще. Вот я о чем хотел сказать, когда выступал с посланием и обратил на это внимание", 
— объяснил он.  

Глава комитета Госдумы по жилищной политике и жилищно-коммунальному хозяйству 
Галина Хованская дополнила идею предложением прописать, что индексация должна быть 
ежегодной. Глава государства уточнил, что формулировка "не реже раза в год" будет лучше 
— она предусматривает ситуации, когда индексацию могут проводить чаще. 

Закрепить роль науки и приоритеты научно-технического развития 
"Ученые России хотели бы расширить положения конституции, которые говорят о роли 

науки", — сообщила Талия Хабриева. Она отметила, что нацеленность на развитие науки 
была закреплена в предыдущих конституциях и нужно сделать это сейчас, "когда наука, 
новые технологии рождают новую реальность, создают уже новое будущее для нас, для 
наших детей". 

Также у рабочей группы есть большой пакет предложений от IT-сообщества. В 
частности, предлагается в статьях 71 и 72 закрепить приоритеты научно-технологического 
развития, а в статье 114 наделить правительство полномочием по государственной 
поддержке. 

Внести норму об обороте информационных данных 
Член центрального штаба "Народного фронта "За Россию", президент группы компаний 

InfoWatch, сооснователь "Лаборатории Касперскoго" Наталья Касперская предложила 
дополнить статью 71 и прописать, что в ведении Российской Федерации находятся также 
информационные технологии и оборот данных. 

Изменить преамбулу 
Так или иначе изменить преамбулу конституции предложили сразу несколько участников 

рабочей группы. 
Член Совета Федерации Алексей Пушков выступил с инициативой прописать в ней 

статус России как державы — победительницы во Второй мировой войне. 
Глава комитета Госдумы по труду, соцполитике и делам ветеранов Ярослав Нилов без 

конкретных формулировок предложил подчеркнуть в преамбуле миротворческую и 
сдерживающую серьезные угрозы и глобальные военно-политические конфликты роль 
государства.  

Декан юридического факультета Санкт-Петербургского государственного университета 
Сергей Белов, в свою очередь, заявил о необходимости уточнить механизм изменения 
преамбулы, ведь нынешняя конституция (в главе 9 — прим. ТАСС) этот вопрос не 
оговаривает. 

Президент отметил, что нужно рассмотреть конкретные предложения по преамбуле, — 
возможно, менять ее и не понадобится, а можно будет внести поправки в другие статьи. 

Поднять статус культуры 
Генеральный директор Эрмитажа Михаил Пиотровский предложил повысить статус 

национальной культуры до конституционного уровня. Для этого, по его словам, в конституцию 
нужно внести формулировку, что "культура — это уникальное наследие многонационального 
народа Российской Федерации, поддерживается и охраняется государством". 

Уточнить норму о назначении генпрокурора и глав силовых структур 
В ходе обсуждений председатель Российского независимого профсоюза работников 

угольной промышленности Иван Мохначук озвучил мнение, что понятие "проведение 
консультаций" в парламенте при назначении на должности генпрокурора и руководителей 
силовых структур для внесения в конституцию слишком абстрактное, следует использовать 
другую формулировку, например "согласие". 

Владимир Путин возразил, что консультации — конституционная норма и их введение 
означает появление кандидатов на эти должности в общественном пространстве и с 
определенными отчетами, чего сейчас нет. Кроме того, он допустил, что в будущем "можно 
было бы перейти к более жесткому регулированию при приведении этих должностных лиц 
[генпрокурора, глав силовых структур] к служебным обязанностям вплоть до утверждения". 
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Защитить суверенитет страны 
Актер театра и кино, худрук театра Олега Табакова Владимир Машков считает нужным 

закрепить в конституции запрет на отчуждение территорий России. "Отдавать — нельзя, и 
даже вести переговоры по этому поводу тоже нельзя. Железобетонно", — считает он. 

Президент идею поддержал и предложил отдать юристам, чтобы выработать корректную 
формулировку. 

Усилить в конституции роль русского языка 
С таким предложением выступил предcедатель правления Общероссийской 

общественной организации "Федеральная нациoнально-культурная автономия "Украинцы 
России" Богдан Безпалько.  

Президент согласился, что русский язык — это фундаментальная ценность нашей 
страны, государствообразующий фактор, безусловно, и язык межнационального общения. 
Однако он подчеркнул, что стоит подумать, нужно ли в этом отношении что-то менять в 
конституции. 

Закрепить ядерный статус страны 
Член Общероссийского движения "Народный фронт "За Россию", заместитель худрука 

МХАТ имени М.Горького по литчасти Евгений Прилепин предложил зафиксировать статус 
России как ядерной державы, чтобы не допустить возможного разоружения в будущем.  

Владимир Путин усомнился в необходимости это делать, ведь ядерный статус не вечен 
и технологии меняются. Глава государства подчеркнул, что Россия должна быть на шаг 
впереди по оборонному потенциалу, "но надо ли это в конституцию писать — не уверен". 
"Ядерный статус очень важен сегодня и еще долгое время будет важен, но так будет не 
всегда", — добавил он. 

Закрепить разрешение федеральным органам власти размещаться в других городах 
кроме Москвы 

Председатель Заксобрания Приморского края Александр Ролик заявил, что в целях 
совершенствования организации публичной власти нужно статью 70 дополнить нормой, в 
соответствии с которой местом постоянного пребывания отдельных федеральных органов 
государственной власти может быть другой город кроме Москвы. 

Президент напомнил, что такая норма уже действует — так, Конституционный суд 
находится в Санкт-Петербурге. "Но в целом, если вы полагаете, что нужно в конституции 
закрепить, наверное, тоже можно сделать. Я ничего против не имею", — подчеркнул глава 
государства. 

Внести упоминание молодежной политики 
Председатель Российского союза сельской молодежи Юлия Оглоблина предложила 

включить в основной закон упоминание о молодежной политике. 
Она отметила, что в России сейчас проживает около 37 млн человек в возрасте от 14 до 

35 лет и при этом в конституции нет ни одного упоминания о молодежи и молодежной 
политике. Хотя в некоторых субъектах есть региональные законы в этой сфере. 

Прописать бережное отношение к окружающей среде... 
… а также ответственное обращение с животными предложил спортсмен-паралимпиец 

Сергей Бурлаков. 
Владимир Путин с инициативой согласился, отметив, что идея охраны природы 

становится центральной в современном мире и в России в частности.  
А первый зампред комитета Госдумы по экономической политике, промышленности, 

инновационному развитию и предпринимательству Валерий Гартунг предложил расширить 
полномочия правительства и дополнить статью 114 формулировкой, что "правительство 
осуществляет меры, направленные на создание благоприятных условий жизнедеятельности 
граждан, сохранение уникального природного и биологического разнообразия страны, 
снижение негативного воздействия хозяйственной деятельности на окружающую среду, 
создающие условия для развития системы биологического образования, воспитания и 
формирования экологической культуры граждан". 

Дать уполномоченному по правам человека право законодательной инициативы 
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С этой идеей выступил президент Общероссийской общественной организации 
малого и среднего предпринимательства "Опора России" Александр Калинин. 

Глава государства на это ответил, что надо обдумать, включать ли инициативу в 
конституцию. 

Поддержать волонтеров 
Член рабочей группы по подготовке изменений в конституции Ольга Амельченкова, 

представляющая интересы добровольческого движения, предложила внести в статью 114 
поправки, которые закрепят пункт о дополнительных полномочиях правительства, 
касающихся мер поддержки волонтерской деятельности. 

Закрепить поддержку семьи 
Депутат Ольга Баталина предложила дополнить конституцию нормой, что в полномочия 

правительства входят вопросы "поддержки, укрепления и защиты семьи и традиционных 
семейных ценностей".  

Российский лидер заметил, что сама по себе идея защищать традиционные семейные 
ценности, в том числе традиционный состав семьи, является правильной. "Надо только 
подумать, в каких формулировках и где это сделать", — сказал президент. 

Включить отдельное положение о парламентском контроле 
Депутат Госдумы от КПРФ Юрий Афонин отметил, что члены рабочей группы 

поддерживают предложенную президентом идею усиления роли парламента. При этом, 
посетовал он, в России "сейчас есть федеральный закон [о парламентском контроле], но он, к 
сожалению, действует не так, как хотелось бы". А потому депутат предложил внести в 
конституцию отдельную статью, которая говорит о парламентском контроле. 

Владимир Путин инициативу поддержал: "Можно, мне кажется, что это интересно, 
правильно". 

Поступали и другие предложения — например, вручать конституцию вместе с паспортом 
гражданина России в 14 лет или закрепить вертикальную систему управления 
здравоохранением. 

ТАСС 
 

Снижение ставок ипотеки, лекарства и маткапитал: Мишустин дал поручения 
правительству 

Материнский капитал, дефицит лекарств, переход Сбербанка под контроль 
правительства. Заседание кабинета министров, посвященное поправкам в бюджет, вышло 
далеко за рамки сухих прогнозов и цифр. Начали с одной из самых народных тем — ипотеки, 
которую премьер Михаил Мишустин признал очень дорогой. 

Нацпроект "Жилье и городская среда" предполагает увеличить к 2024 году ввод в строй 
жилья с 80 до 120 миллионов квадратных метров в год. Но кто купит это построенное жилье 
при нынешней ипотечной ставке 9 процентов? 

Это, конечно, уже не 16 процентов, которые были в 2006 году. Есть льготная ипотека: 6 
процентов — для семей с детьми, 3 процента — на селе, 2 — на Дальнем Востоке. Но для 
большинства-то семей и 9 процентов — тяжелое бремя. 

"В целом ипотека остается очень дорогой. И здесь президент ясно дал понять, что ждет 
от нас ставок по ипотечным кредитам ниже 8 процентов. Необходимо сделать так, чтобы 
банков не было возможности накручивать ставку. Нужно создавать дополнительные стимулы 
для развития жилищного строительства активней использовать пустующие земельные 
участки, в том числе из федеральной собственности", — сказал Михаил Мишустин. 

Многие банки не сообщают, что взятый ранее кредит можно рефинансировать, то есть 
взять заново по более низкой ставке и уменьшить ежемесячный платеж. Премьер поручил 
своим замам вместе с Центробанком упростить этот процесс и предоставлять людям больше 
информации. 

Более 90 миллионов россиян хранят деньги в Сбербанке, поэтому его судьба касается 
практически каждого. Сейчас контрольный пакет акций Сбербанка принадлежит ЦБ. 
Правительство купит этот пакет за примерно 2,5 триллиона рублей из Фонда национального 
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благосостояния. Со стороны простого вкладчика это выглядит как перекладывание 
из одного госкармана в другой. Зачем это делается и как отразится на состоянии самого 
ФНБ? 

"Первое: надежность вложения средств Фонда национального благосостояния, получаем 
хороший актив, которые платит нам дивиденды и приносит доходность. Второе: мы за счет 
прибыли, которая образуется у Центрального банка, получаем доходы в бюджет в течение 
нескольких лет, направляемых их на финансирование Послания. Мы получаем только плюсы 
как для правительства, для Центрального банка и для вкладчиков Сберегательного банка", — 
поясняет министр финансов России Антон Силуанов. 

То есть прибыль от продажи пойдет на реализацию Послания президента — помощь 
семьям с детьми, модернизацию больниц и поликлиник, горячее питание в школах, льготные 
лекарства. 

Дефицитные импортные препараты для лечения детей с тяжелыми заболеваниями 
центральной нервной системы будут закуплены за счет правительства. Документ премьер 
уже подписал. 

"Родители готовы буквально на все, чтобы помочь своему ребенку, вплоть до нарушения 
законов, — напомнил Мишустин. – И здесь мы должны сделать все возможное, чтобы не 
ставить людей перед таким непростым выбором. Поэтому правительство выделяет 
необходимую сумму на приобретение лекарственных препаратов, которые нужны больным 
детям, по жизненным показаниям. Татьяна Алексеевна, очевидно, что проблема требует 
системного решения. Я просил бы вас следить за потребностью в таких лекарствах, 
особенно, если у нас пока нет качественных отечественных аналогов и в случае 
необходимости реагировать максимально оперативно". 

На социальные меры Послания в бюджет добавят около двух триллионов рублей. 
Вести 

 
Правительство России отменило еще свыше 3,6 тысячи актов СССР 

В России прекращают действие 3621 акт СССР и их отдельные положения, 
действовавшие с 1923 года, сообщается в постановлении правительства РФ. 

"Постановлением признаются утратившими силу принятые в период с 1923 года по 1991 
год 3621 акт СССР и их отдельные положения, содержащие устаревшее регулирование или 
имеющие статус "действующие", — сообщили в правительстве. Перечень документов 
опубликован на сайте правительства. 

Эти документы не применялись на практике. "Принятое решение позволит упорядочить и 
систематизировать законодательство, обеспечить единообразную правоприменительную 
практику", — отметили в правительстве. 

Это второй этап отмены устаревших документов. Ранее правительство опубликовало 
постановление о признании с 1 февраля 2020 года утратившими силу 1259 актов РСФСР и 
Российской Федерации и их отдельных положений  в рамках "регуляторной гильотины". 

Устаревшие нормативные акты иногда противоречат и создают тяжелые условия для 
правительства и экономики. Решение об их отмене было принято в рамках "регуляторной 
гильотины". 

Вести 
 

СМИ оценили рост взносов на капремонт в 2019 году 
Взносы на капитальный ремонт в России в 2019 году увеличились на 6-10%. Об этом 

пишет газета «Известия» со ссылкой на данные Фонда содействия реформированию ЖКХ и 
Ассоциации региональных операторов капремонта многоквартирных домов (АРОКР). 

Согласно данным фонда, с которыми ознакомилось издание, за девять месяцев 
прошлого года средний минимальный взнос за капремонт в России увеличился на 10,4% и 
составил 8,49 руб. за 1 кв. м. АРОКР, в свою очередь, сообщает, что на данный момент 
средний минимальный взнос за капремонт в России составляет 7,7 руб за 1 кв. м. По данным 
ассоциации, с февраля 2019 года этот показатель вырос на 6,1%. 
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В публикации отмечаются, что сроки повышения взносов различаются в российских 
регионах. Газета отмечает, что в 2020 году их повысили уже в 54 регионах. При этом еще в 31 
регионе они не изменились. В Москве взносы возросли с 1 января 2020 года, отмечает 
«Известия». Повышение составило 3,7% 

 РБК 
 
ВЦИОМ: каждый второй россиянин предпочитает искать любовь в кругу друзей 

Примерно половина россиян считает, что искать свою любовь лучше всего в кругу 
друзей, однако число сторонников такого мнения за семь лет сократилось - в 2013 году эту 
точку зрения разделяли более 60% опрошенных, свидетельствуют данные опроса 
Всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ), проведенного в 
преддверии Дня всех влюбленных. 

"Искать вторую половину лучше в кругу общих друзей, считает каждый второй россиянин 
(48%). Также познакомиться со своим будущим партнером можно на работе или на учебе 
(30%), в клубе по интересам или на секции (15%), а самые смелые считают, что завести 
знакомство со своей второй половиной можно на улице (15%)", - приводит ВЦИОМ 
результаты опроса. 

Допускают знакомство на улице 15% респондентов, а 7% россиян говорят, что 
познакомились со своей второй половинкой на улице. Доля тех, кто считает, что 
познакомиться можно в интернете, с 2013 года существенно не изменилась и в 2020 году 
составила 12%, а 5% респондентов ответили, что находятся сейчас в отношениях, которые 
начались со знакомства в интернете. Среди респондентов, которые ответили, что уже 
находятся в отношениях, познакомились со своим партнером в компании общих друзей 27%, 
на работе или учебе - 24%. "Три четверти россиян уже встретили свою вторую половину 
(только 25% сообщили об обратном)", - уточняется в данных опроса. 

Большинство опрошенных (94%) состоят в отношениях со своим партнером более 
одного года, а в среднем - 21 год. "Данное значение увеличивается соответственно 
повышению возраста респондентов. Так, россияне от 60 лет и старше в среднем провели со 
своей второй половиной 39 лет", - уточняется в результатах опроса. 

ТАСС 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Заслон от фальсификаторов 
Если бы мой прадед, погибший в боях под Новороссийском, узнал, что память о нём и о 

миллионах таких же героев, отдавших жизнь ради того, чтобы не только мы, но и весь мир не 
был порабощён коричневой фашистской чумой, нам, правнукам и наследникам Великой 
Победы, сегодня придётся защищать, он бы наверняка очень удивился. Однако, чем больше 
времени проходит с того дня, как советские воины водрузили Знамя Победы над Рейхстагом, 
тем отчаяннее становятся попытки не только нивелировать их подвиг, но и в целом 
переписать историю Второй мировой войны. 

Причина, по которой освобождённая ценой жизни миллионов наших солдат Европа 
очень хочет казаться жертвой советской оккупации, проста. Ведь если ей удастся внушить не 
только своим, но и нашим детям, что СССР её не освобождал, а поработил, то тогда, 
избавившись от необходимости быть благодарной, она будет иметь полное право требовать 
от нас покаяния и репараций. 

Но это ещё не всё. Именно таким способом Запад хочет отнять у нас право чтить подвиг 
наших предков, которые своим беспримерным мужеством доказали, что с нацизмом можно и 
нужно было бороться, а не сдаваться ему без сопротивления, как сделали в начале войны 
большинство европейских стран. Потому 9 Мая для них с каждым годом становится всё 
большим раздражителем, из-за которого они чувствуют свою историческую неполноценность. 
Добавьте сюда прогрессирующую русофобию и обиду на то, что Россия не желает идти на 
поводу у фальсификаторов истории, — и получите наглядное объяснение всем тем 
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претензиям и нападкам, которым наша страна подвергается сегодня со стороны тех, кого не 
устраивает историческая правда. 

В связи со всем вышеизложенным считаю, что предложение спикера Госдумы Вячеслава 
Володина создать институт защиты исторической памяти, чтобы с участием учёных и 
экспертов в гуманитарной и образовательной сферах предпринимать шаги, позволяющие 
защитить объективность о том времени, защитить правду и память о тех, кто погиб, — очень 
важное. Потому что с каждым годом тех, кто, будучи участником тех событий, может 
рассказать правду о них, становится всё меньше. А желающих навязать миру свою 
«альтернативную» точку зрения — всё больше. 

Более того, обратите внимание, с каким упорством сегодня пытаются внушить мысль о 
том, что советский воин был не освободителем, а насильником, мародёром и оккупантом. А 
заявления о том, что СССР был таким же агрессором и захватчиком, как и гитлеровская 
Германия, и вовсе омерзительны. Но увы. С каждым годом они звучат всё чаще. 

И потому наша задача сегодня — не только не дать осквернить память о наших героях, 
но и предотвратить попытки навязать нашим детям и внукам так называемую историческую 
правду, которую упорно продвигают в массы те, кто своим сегодняшним существованием во 
многом обязаны тем, чьи памятники они сегодня сносят и на кого клевещут. 

К счастью, в этом стремлении мы не одиноки. Вместе с Россией бороться за сохранение 
исторической правды готова и Сербия. 

Председатель народной скупщины Республики Сербии Майя Гойкович в ходе заседания 
межпарламентской комиссии Государственной думы поддержала эту инициативу. «Это 
исключительно важно для сербского народа, для Республики Сербии», — сказала она, 
напомнив, что Сербия сама неоднократно становилась жертвой исторического ревизионизма. 

А председатель комитета Госдумы по международным делам Леонид Слуцкий обязался 
продвигать инициативу на всех межпарламентских площадках. В первую очередь — на полях 
ближайшей сессии ПА ОБСЕ в Вене, а также в Парламентской ассамблее Совета Европы. Он 
выразил уверенность, что это предложение, помимо делегации Сербии, поддержат все 
государства, которым дорогá правда о Великой Победе и подвиге советского солдата, 
освободившего Европу от фашизма. 

Безусловно, найдутся и те, кто, в угоду текущей политической конъюнктуре будет 
всячески осуждать и пытаться нивелировать эту инициативу. И речь не только о некоторых 
наших западных соседях и партнёрах, регулярно заявляющих о том, что они являются 
жертвой советской «оккупации». 

К сожалению, внутри России тоже есть те, кто всеми силами пытается доказать, что 
Сталин и Гитлер напали на Польшу, что Ленинград нужно было сдать немцам, что Жуков был 
бездарностью, советский солдат являлся отнюдь не героем, а советский народ — совсем не 
победителем. Эти персонажи делают всё для того, чтобы заставить нас пересмотреть своё 
отношение к своему героическому прошлому и из народа-победителя трансформироваться в 
толпу склонивших голову в вечном покаянии и мольбе о прощении за своих дедов-прадедов, 
которые не только защитили свою страну от нацизма, но и освободили от него порабощённые 
народы Европы. 

Не буду перечислять пофамильно всех, кто в своих уютных бложиках и на экранах 
телевизоров практически ежедневно ведёт борьбу с историей и пытается вымарать в нашей 
памяти всё, что для нас дорого и свято. Все эти персонажи хотят одного — чтобы мы забыли 
о том, какой ценой было завоёвано мирное небо. Какой кровью было заплачено за то, чтобы 
сегодня мы жили на своей земле и были свободными. Сколько человеческих судеб сломала 
та война и скольких людей мы тогда потеряли. 

Но ничего у них не получится. Несмотря на все усилия, которые они прилагают для того, 
чтобы, завладев нашим прошлым, иметь возможность управлять нами в будущем, мы будем 
защищать память о своих предках и их подвигах всеми имеющимися у нас способами. В том 
числе и на международном уровне. К счастью, способов и методов для этой защиты у нас 
становится всё больше. 

Надеюсь, со временем именно с помощью реализации подобных важных инициатив и 
при содействии наших союзников в борьбе за сохранение исторической памяти мы сможем 
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сделать всё для того, чтобы у наших потомков никто не только не смог отнять право 
называться наследниками Победы, но и не смел даже вскользь посягать на это право! 

Юлия Витязева, RT 
 
Если придут нас завоевывать, будем флажками махать 

Лет двадцать назад написал (жаль, похоже, не те прочитали, кому следовало), что 
Россия держится на трех вещах: русском языке, памяти о Победе и гордости за покорение 
космоса. 

Все три опоры и стали выбивать. Практически одновременно. И не ради уничтожения 
прошлого, ради уничтожения будущего. 

Но поразительнее всего, конечно, борцы за мир. Мне из Штатов друг пишет – «ну и 
смешной же народ к тебе сбегается». Да уж, смешной... не знаю, что и отвечать. 

«Как можно призывать детей воевать» пишут. Призывать? Детей? Воевать? Кто вам 
дерьма в череп наложил, что вы фотографию ребенка в форме Великой Отечественной 
считаете призывом отправить детей воевать? 

«Да кому мы нужны, нас завоевывать, к чему воинственность воспитывать» пишут. Кому? 
К чему? Вы, дебилы, куда голову засунули, что ничего не видите? Что Россия официально 
объявлена главным и всеобщим врагом – не слыхали? 

Ужас-ужас, дети в войну играют. Какой кошмар, сфоткали ребенка в военной форме! С 
какой бы стати, удивительно! Ведь во всем мире – мир и благорастворение воздухов. Сидят 
Штаты, в оружии как дворовый пес в блохах, даже из задницы ракеты торчат, военные базы 
по всему миру, бомбят налево и направо, дети с речевками маршируют и в форме позируют – 
но это же совсем другое дело! 

Ну азиатские тигры зубы точат – так это совсем нас не касается. Ближний Восток горит – 
нам что с того? Старый волк Турция, и та до зубов вооружилась и скалится – ну и что? По 
всему миру войны, в тысяче километрах от Москвы наши братья и сестры шестой год живут 
под обстрелами – мы глазки закроем, мы стыдливо отвернемся: не наша война, мы за мир, 
мы все такие воздушные и возвышенные. 

Если придут нас завоевывать – то мы будем флажками махать и умиротворяющие речи 
произносить, чтобы враги устыдились. 

Такой скотный двор, что Оруэлл за голову бы схватился! 
Сидят в кругах наседлости, в Москве и Питере, квохчущие курицы, кукарекают молодые 

петушки. Блеют о высоком старые бараны, трясут бородками старые козлы. Грезят о высоком 
свиньи, важно гогочут жирные гуси. И все дружно осуждают пастухов, что не пускают погулять 
в темный лес и не позволяют приходить в гости волкам. Ужасаются тому, что сторожевые 
собаки имеют зубы, а их щенки учатся кусаться. 

К чему, к чему все это в дивном нынешнем мире, никакой надобности нет в охране, 
защите, патриотизме, все звери – братья, это из-за забора прорычал волк и тигр его 
поддержал, миру – мир, долой заборы и ограды, спилим рога, вырвем когти, зароем ружья. И 
дружными рядами, за козлами-поводырями, вон в то длинное красное здание, откуда 
выезжают фуры...Балбесы. 

Взгляд, блог Сергея Лукьяненко 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 14.02.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63,60  ▲ 0, 55 

EUR 69,18 ▲ 0, 40 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


